



PROJET

**FFBSQ**

Fédération affiliée au C.N.O.S.F.  
Membre de la World Bowling



## Procès-Verbal

# Assemblée Générale Ordinaire de la F.F.B.S.Q.



**le Samedi 25 Mars 2023  
à LABEGE - TOULOUSE**

*Fédération Française de Bowling et de Sport de Quilles*

Maison des sports  
190, rue Isatis- 31670 LABEGE  
N° Siret: 785683533 00075

Tél : 05.82.95.78.60

Site : [www.ffbsq.fr](http://www.ffbsq.fr) - Mail : [contact@ffbsq.org](mailto:contact@ffbsq.org)

## SOMMAIRE

<b>ORDRE DU JOUR.....</b>	<b>2</b>
<b>PROJET PROCES-VERBAL.....</b>	<b>3</b>
<b>ANNEXES.....</b>	<b>21</b>
ANNEXE 1 .....	22
<i>Feuilles d'Emargement</i>	
ANNEXE 2 .....	24
<i>Comptes Annuels du 31 décembre 2022 - BHG</i>	
ANNEXE 3 .....	56
<i>Rapport du Commissaire aux Comptes</i>	
ANNEXE 4 .....	62
<i>Tableau consolidé des tarifs 2023 ou 2023-2024 des disciplines sur les produits des licences et des clubs</i>	
ANNEXE 5 .....	64
<i>Budget Prévisionnel 2023</i>	



F.F.B.S.Q.

Féd

ération affiliée au C.N.O.S.F

Membre de la FIQ

# ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE ET ORDINAIRE

Le samedi 25 Mars 2023

**A LABEGE - TOULOUSE**

## ORDRE DU JOUR

**8h30 à 9h00** : Ouverture et enregistrement des représentants régionaux.

### **9h00 : Assemblée Générale Ordinaire**

1/ Election du Président de la FFBSQ en remplacement de Daniel GRANDIN démissionnaire.

⇒ **Vote 1** : Election du Président

2/ Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire par le Président.

3/ Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 26 mars 2022.

⇒ **Vote 2** : Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du samedi 26 mars 2022 en Visio Conférence.

4/ Rapport moral et d'activités du Secrétaire Général.

⇒ **Vote 3** : Approbation du rapport moral et d'activités

5/ Intervention des Comités Nationaux.

6/ Rapport financier du Trésorier Général présentant les comptes de résultats de l'exercice 2022.

Rapport du Commissaire aux comptes sur l'exercice 2022.

⇒ **Vote 4** : Approbation des comptes 2022

⇒ **Vote 5** : Approbation de l'affectation du résultat au fonds de réserve

7/ Rapport du commissaire aux comptes sur les conventions réglementées.

⇒ **Vote 6** : Approbation du rapport sur les conventions réglementées

8/ Présentation des nouveaux tarifs par le Trésorier Général.

⇒ **Vote 7** : Approbation des nouveaux tarifs des huit disciplines

9/ Présentation du budget prévisionnel 2023 et de ses orientations.

⇒ **Vote 8** : Approbation du budget Prévisionnel 2023

10/ Election de 4 membres au Comité Directeur.

⇒ **Vote 9** : Election de 4 membres au Comité Directeur

11/ Réponses aux questions diverses.



Fédération affiliée au C.N.O.S.F  
Membre de la FIQ

# PROJET Procès-verbal Assemblée Générale ORDINAIRE

Le samedi 25 Mars 2023

**A LABEGE - TOULOUSE**

---

## **Accueil et émargement des représentants régionaux pour l'assemblée Extraordinaire et ordinaire.**

Ouverture de l'assemblée : Le nombre de voix maximum possible était de 1801 pour 43 représentants régionaux, ont émargé 31 représentants représentant 1390 voix  
Le quorum est atteint l'AG 2023 peut donc statuer sur l'année 2022  
Feuille d'émargement en **annexe 1**

## **Début de l'Assemblée Générale Ordinaire**

La secrétaire générale indique pour pouvoir faire le compte rendu de l'assemblée générale, celle-ci sera enregistré et demande à l'assemblée si quelqu'un s'oppose formellement à l'enregistrement.  
Pas d'opposition.

Patrick HUNTER président donne la parole à Patrice CARTIGNY responsable RGPD  
Patrice CARTIGNY indique qu'il est possible d'enregistrer la réunion mais d'interrompre l'enregistrement quand les candidats se présenteront.  
L'enregistrement sera détruit après validation du PV en 2024.  
Patrick HUNTER remercie Patrice CARTIGNY

## **Intervention de Patrick HUNTER, Président par intérim de la FFBSQ**

Nous sommes actuellement confrontés à une période difficile, mais nous sommes optimistes quant à l'avenir de notre organisation. Une réunion cruciale se tiendra le 5 avril au ministère des sports, où nous découvrirons les décisions qui affecteront l'avenir de notre fédération.  
Nous avons travaillé dur ces 25 dernières années pour obtenir les résultats internationaux que nous avons aujourd'hui, d'un naturel optimiste et confiant dans nos institutions, je ne peux pas imaginer que le Ministère balayera tout cela d'un revers de la main.  
À la suite de plusieurs réunions de grandes décisions ont été prises, rien n'est facile, la loi du 2 mars 2022 visant à démocratiser le sport en France est en cours d'intégration dans nos statuts. Contrairement à ce qui a pu être dit, l'ensemble de la loi sera intégré, comment imaginer, que le comité directeur puisse aller à l'encontre d'une loi.

Nous avons également revu notre fonctionnement financier et redonné à la commission financière sa place légitime et nous l'expliquerons aux responsables du ministère.  
Nous devons mettre les batailles internes derrière nous et nous concentrer sur l'avenir de la fédération.

Beaucoup de projets passionnants sont à mettre en place, prépondérante dans le développement de la fédération une commission « formation » doit être rapidement remise sur pieds, une communication plus précise, la redynamisation des commissions fédérales, des ligues et je sais que je peux compter sur elles. De belles pages sont à écrire.

Je ne sais pas encore, si je serai élu, sachez pourtant que je suis déjà avec l'équipe restreinte au travail. Que ma motivation, n'a que d'égal que ma passion et mon implication dans le tissu associatif.

Je vous souhaite une bonne assemblée générale, vive la fédération française de bowling et sport de quilles.

### **1 / Election du Président de la FFBSQ en remplacement de M. Daniel GRANDIN démissionnaire.**

La secrétaire générale annonce la candidature de M. Patrick HUNTER au poste de Président de la FFBSQ et demande de passer au vote.

Résultat du vote à bulletins secrets

#### **Vote 1 : Election du président de la FFBSQ – Patrick HUNTER**

Nombre de voix : 1390

OUI= 1286

NON = 65

Blanc = 39

Patrick HUNTER est élu au poste de président de la FFBSQ

Patrick HUNTER remercie l'ensemble des membres présents, et profite de cette assemblée générale pour présenter l'ensemble du personnel fédéral de la fédération :

Vincent BOUSQUET : CTS quilles de Huit

Morgane COLLODEL remplaçante d'Elodie KOUACHI – CTS Bowling

Laurence RIOU – Secrétaire et responsable du plateau fédéral de la Fédération

Aida FOUQUET – Responsable de la communication et marketing

Béatrice HUNTER – Coordinatrice du Haut Niveau

### **3/ Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 26 mars 2022.**

La secrétaire générale demande s'il y a des remarques :

Pas de remarque – passage au vote

#### **Vote 2 : adoption du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 26 mars 2022.**

Nombre de voix : 1390

Pour = 1390

Contre = 0

Abstention = 0

Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 26 mars 2022 à l'unanimité.

### **4/ Rapport moral et d'activités du Secrétaire Général Nadine LAVRUT.**

Bienvenue à tous et à toutes à la Maison des Sports de Labège, siège de notre Fédération,

Cette assemblée Générale est appelée à statuer sur l'année 2022.

Je n'étais pas Secrétaire tout au long de cette année 2022 et on m'a demandé de prendre ce poste il y a seulement 2 semaines, avec comme 1<sup>ère</sup> tâche d'écrire ce rapport moral et d'activité.

Ce préambule étant fait, je vais tenter de vous énoncer les faits marquants de l'année 2022.

Concernant nos résultats internationaux, nous avons obtenu des médailles dans les différentes Compétitions Internationales de Bowling.

En mai 2022 lors des Championnats Méditerranéens à Athènes L'Equipe de France composée de Kenny BILLAUT, Hugo BONNEFOY, Manon GRANDSIRE, Marie MATCZAC a obtenu 5 médailles d'Or, 4 médailles d'Argent, 2 médailles de Bronze.

En juin 2022 aux Championnats d'Europe Hommes à Helsinki, une doublette composée de Maxime DUBOIS et Gaétan MOUVEROUX a obtenu la médaille de Bronze.

Toujours en JUIN 2022, aux Championnats du Monde Jeunes – 21 ans à Helsingborg Manon GRANDSIRE et Emma FRIANT ont obtenu la médaille d'Argent en doublette.

En Aout 2022 lors des Championnats d'Europe Dames à Aalborg Manon GRANDSIRE et Emma FRIANT ont obtenu la médaille de bronze en doublettes

En septembre 2022 à Wittelsheim lors des Championnats d'Europe – 19 ans l'équipe de France Dames Lizéa BERGAMINO, Anaïs CROUZAT, Yvana LEREVENU et Julie PERRIER sont devenues Championnes d'Europe en équipe

Il n'y a pas qu'au Bowling que nous avons eu des résultats,

Le Bowling Classic aux Championnats du Monde à ELVA en ESTONIE dans la catégorie U23 Thomas BRETAR et Florian MENRATH ont obtenu le bronze en Tandem et en U50 Frédéric KOELL médaille de bronze en individuel.

La discipline SCHERE aux Championnats du Monde à Trèves en Allemagne Pascal PETRY a obtenu une médaille de bronze en sprint et en équipe. Lors de la coupe du Monde des clubs Champions le club de Faulquemont en juin 2022 à EYGELSHOVEN aux Pays Bas a obtenu la Médaille de Bronze

Félicitations à tous nos athlètes pour leur implication et leurs résultats

Au chapitre de nos adhérents, nous avons dénombré en 2022, toutes disciplines confondues hors licences loisirs 17820 licences soit une augmentation de 4.84% par rapport à 2021. Même si c'est un léger mieux nous sommes bien loin du chiffre de 2020 avec 21131 licences. Pour 2023, quelques disciplines, restent confiantes et espèrent atteindre leur nombre de licences de 2019 ou 2020.

Concernant la gouvernance de la Fédération depuis la dernière Assemblée Générale où vous vous étiez prononcés contre un nouvel audit demandé par la Fédération, à l'encontre de ce souhait cet audit a eu lieu à la demande de l'ancien Président et contre le Bureau fédéral et le Comité Directeur qui n'ont d'ailleurs pas été sollicités pour valider ou non cette dépense. Ceci a eu pour effet de creuser le fossé entre 7 des 8 disciplines de la Fédération et la Présidence. Les élus ont demandé qu'un des leurs accompagne le Président et la DTN lors de la réunion avec la Directrice des Sports début novembre ce qui leur a été refusé. Aussi, en décembre 2022, le Comité Directeur a voté une motion de défiance contre l'ancien Président qui s'est retiré en janvier 2023.

Nous avons un travail important à faire pour la modification des statuts en conformité avec la Loi du Sport de 2022. Ce travail n'a pas pu réellement débuter en 2022, la 1<sup>ère</sup> réunion n'a eu lieu qu'en janvier 2023. Nous devons présenter une première version pour mi-avril et que tout soit prêt pour septembre 2023. La démission du Secrétaire Général début mars qui était la référence pour les statuts et règlements nous handicape encore un peu plus.

Nous avons besoin de tous pour relever le défi, bénévoles, Ligues Régionales, Comités Départementaux, Clubs pour réussir à montrer notre sérieux et notre implication dans l'avenir de notre Fédération multidisciplinaire.

Bien entendu notre objectif, c'est aussi la mise en œuvre des projets de développement définis dans notre projet fédéral. Là aussi, les difficultés sont là, notre DTN nommée par le Ministère a été relevée de ses fonctions auprès de notre Fédération. Début 2023, elle a rejoint le CREPS de Toulouse.

Comme j'ai relu le rapport moral de mon prédécesseur pour écrire ce rapport, je vais évoquer le fonctionnement statutaire pour 2022 4 réunions de Comité Directeur ont eu lieu en présentiel et en distanciel, le 20 février, 27 mars, 9 octobre et 12 décembre ainsi que des réunions mensuelles de Bureau Directeur en visioconférence ou à Labège quand elles précédaient un Comité Directeur.

Les commissions fédérales ont majoritairement fonctionné normalement. Le rapport d'AG qui a été préparé par la communication en document dématérialisé peut vous éclairer sur l'action de chacune d'elle.

Concernant les activités des disciplines elles seront rapportées par les Présidents de Comité Nationaux lors de cette AG.

Je ne saurai terminer sans remercier l'ensemble des bénévoles, éducateurs, arbitres, dirigeants pour leur action au sein de notre Fédération.

Voilà pour le premier rapport moral et d'activité écrit au féminin pour la première fois dans l'histoire de notre Fédération et je tiens à vous remercier pour votre écoute.

La secrétaire générale demande à l'assemblée de passer au vote du rapport moral et demande s'il y a des questions. - Pas de question  
L'assemblée accepte de passer au vote.

### **Vote 3 : Adoption du rapport moral de la secrétaire générale Nadine LAVRUT**

Nombre de voix : 1390

Pour = 1390

Contre = 0

Abstention = 0

Adoption du rapport moral à l'unanimité.

La secrétaire générale annonce que le rapport de l'assemblée générale sera envoyé à l'ensemble des élus deux mois après l'assemblée générale. Le Président indique que depuis 2013 les statuts ne sont pas respectés, le rapport moral du secrétaire général doit être envoyé avec tous les documents avant l'assemblée générale pour respecter les statuts.

Question posée : y a-t-il un rapport annuel de la Direction Technique Nationale,  
La secrétaire générale indique que lors de l'élaboration de l'ordre du jour de l'assemblée générale au mois de février, la DTN était en partance et ce point n'a pas été mis à l'ordre du jour.  
Donc nous constatons qu'il n'y aura pas de rapport annuel de la part de la Direction Technique Nationale.

## 5/ Intervention des Comités Nationaux.

Première discipline le bowling – Par Mme la Présidente - Françoise AUGUSTIN -

Monsieur Le Président,  
Mesdames, Messieurs, les représentants régionaux,  
Mesdames, Messieurs,

Je renouvèle mes remerciements, cette fois au nom de la discipline Bowling, à l'équipe fédérale et en particulier à Laurence pour l'organisation de cette Assemblée Générale à Toulouse.

La saison 2021-2022 a vu notre nombre de licences compétitions et loisirs remonter à 8674 contre 7615 soit 1059 licences de plus que la saison précédente. Il faut continuer nos efforts pour que ce nombre continue d'augmenter et nous permette de revenir au niveau de la saison 2018-2019 soit 10135.

Notre population continue de vieillir, les seniors plus représentent 63% de notre population, contre 25% de seniors et 12% de jeunes. En 2019-2020, nous avions 1% de moins de jeunes et 1% de moins de seniors plus, les seniors représentaient 27%.

Côté centres, 133 sont homologués en 2021-2022 contre 157 en 2018-2019 représentant 2106 pistes. Il avait été fixé avec le syndicat UMIH que le coût de la partie de bowling serait de 3.40€ durant toute l'olympiade, nous proposons à cette assemblée générale une augmentation de 0.20€ dès le 1/9/2023.

Tous ces chiffres sont un signal d'alarme devant nous inciter, clubs, comités sportifs départementaux et régionaux et comité national à déployer nos efforts sur le développement et la structuration à tous les niveaux.

Sur le plan financier la conséquence directe est un déficit de 100 K€.

Comme nous vous l'avions promis l'an dernier lors de l'Assemblée Générale, le budget 2023 est équilibré. Pour parvenir à cet équilibre, la Direction Technique a dû restreindre les budgets des équipes de France et du collectif Haut Niveau. Nous comptons sur la compréhension de tous.

Depuis le début de cette mandature, il y a un comité de suivi, en visioconférence, le 1er mardi de chaque mois. Ce comité réunit les présidents de ligues uni disciplinaire et les responsables des CSR Bowling pour les ligues multidisciplinaires. Durant ces réunions, nous échangeons sur les événements qui se déroulent et sur les problématiques que chacun peut rencontrer. Les propositions qui en découlent sont ensuite votées par les membres du CNB.

En mars 2022, un colloque des présidents de ligue/responsables CSR bowling a eu lieu à Bourges. Des décisions ont été mises en place. Un retour sur ces décisions a été examiné au colloque de mars 2023 de Nantes. Vous pouvez consulter le compte rendu sur le site fédéral.

En octobre 2022, l'assemblée des clubs d'Orléans a été une journée très riche en échanges, et comme chacun a pu le remarquer, nous discutons en toute transparence. Vous pouvez consulter le compte rendu sur le site fédéral.

Pour terminer, je ne peux que souhaiter une année 2023 moins tumultueuse que 2022. Il nous faut impérativement avancer, nous développer pour affirmer la pérennité de notre Fédération. Cela ne peut se faire que tous ensemble.

Je vous remercie de votre attention.  
Françoise AUGUSTIN.

Quilles de 6 – Par M. Serge LESTOUQUET Vice-président - M. LALANNE excusé pour cette AG

## Déclaration du Comité Nationale Quilles de 6

Notre président Pascal Lalanne se trouvant dans l'impossibilité d'être présent à l'assemblée générale de la FFBSQ, il m'a chargé de le remplacer pour notre discipline.

Pour nous, le Comité National Quilles de 6, fait partie intégrante de la FFBSQ ;

Cette saison 2023 s'annonce plutôt très bien comme vu en ce début de saison avec le nombre d'équipes engagées. De février à fin septembre nous allons avoir de bons week-end.

Le nombre de licenciés est en augmentation que ce soit en joueurs et arbitre. Maintenant il faut continuer de développer cette discipline (c'est vrai sport plutôt dans le Sud-Ouest). Mais chaque club, comme le Comité National, sommes en ordre de développement.

Nous espérons voir des élus nationaux à l'occasion du Championnat National Individuel qui cette année se déroule le dimanche 3 septembre 2023 à Saint-Sever (40).

Nous suivons également la vie de la FFBSQ, avec aujourd'hui de nouveaux dirigeants à sa tête, je pense que notre maison mère est capable de régler les différents problèmes. Tous les responsables de disciplines comme les membres du comité directeur sont des personnes raisonnables et logiques, pas comme certaines qui sont sur un nuage. Aujourd'hui avec le réchauffement de la planète, et les tornades, vaut mieux être responsable et ne pas faire n'importe quoi.

Pour toi Daniel, tu as fait ta part de travail dans cette fédération, aujourd'hui pense à toi et repose-toi, tu le mérites bien.

La convivialité, le respect, la politesse, la sagesse sont la base du bénévolat.

Je souhaite que cette assemblée générale se déroule dans le calme et le respect.  
Serge Lestouquet  
Vice-Président des Quilles de Six.

Quilles de 9 – Par M. Jean Jacques LAMAISON - Président

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs,

Nous nous retrouvons aujourd'hui à Labège, le siège de notre fédération. Chacun d'entre nous peut apprécier le changement par rapport à Grigny où mes souvenirs ont été vite effacé de ma mémoire.

L'année 2023 qui commence va laisser des traces dans nos habitudes journalières ; une nouvelle équipe s'est mise en place à la FFBSQ, suite aux décisions imposés par le ministère des sports.

Je voudrais remercier Daniel GRANDIN pour son engagement auprès de notre fédération ainsi que Jean Claude BUCHIN ; leur démission est tout à fait respectable, une page se tourne, à nous de définir nos lendemains pour donner un nouvel élan à notre fédération.

Notre pays traverse une crise démocratique aujourd'hui, la réforme des retraites en est un exemple ces derniers jours. Nos opinions doivent être pris en compte afin que les décisions les plus justes soient proposées et non imposées comme cela est le cas aujourd'hui. Notre identité doit être préservée dans un débat, nous sommes des bénévoles volontaires pour essayer de faire perdurer nos traditions. Nos dirigeants politiques semblent l'avoir oublié mais eux ne s'oublient pas.

#### Au niveau de nos compétitions :

2022 a été la reprise normale pour notre discipline avec une nouvelle formule de notre championnat de France.

Deux journées finales ont été organisées les 11 et 15 juin réunissant trois catégories par journée ; une bonne affluence a été constatée pour encourager les acteurs du jour et assurer la réussite de cette compétition.

Au niveau des licences, la baisse sensible suite à l'arrivée du COVID s'est stabilisée aujourd'hui. L'action que nous menons, le « défi des quilles de 9 » a permis de voir évoluer de nouveaux talents dans notre sport.

Nous enregistrons une légère remontée des licenciés malgré l'âge avancé de la plupart de nos joueurs. C'est un travail que nous poursuivons chaque année avec l'espoir de comptabiliser des nouveaux quillous dans notre discipline.

Les quilles de 9 vont fêter cette année leur centenaire le 10 et 11 juin à Pau.

C'est un moment de rassemblement où nous allons associer notre mode culturel mais aussi notre mode sportif avec les finales de notre championnat de France.

Cette manifestation, au cœur de la ville de Pau, sera ouverte au public.

Une journée initiation sera proposé le dimanche avec la découverte d'autres disciplines du Sud-Ouest représentées par les quilles de 6 et les quilles au maillet.

Je remercie pour l'occasion la FFBSQ pour l'octroi de la subvention de 7000 € afin de nous aider à l'organisation de cette journée.

Plus de 20 000 quillous participèrent à la première compétition le 23 mai 1923, ce jeu traditionnel perdure encore de nos jours malgré la concurrence féroce des sports collectifs et autres.

Les quilles de 9 font partie de notre patrimoine dans notre région, les médias, la radio locale seront présents à notre manifestation. La réussite de cette journée nous permettra de développer une bonne image auprès de la population locale.

Une bonne publicité a toujours un impact, redécouvrir les quilles de 9 reste notre priorité aujourd'hui.

Franchir le pas pour venir nous rejoindre n'est pas chose simple car les mentalités et les habitudes ont énormément changé, c'est une constatation, mais nous gardons l'espoir de retrouver les belles manifestations d'autrefois qui nous ont fait tant rêver.

Adishatz à tous !

Jean Jacques LAMAISON

Monsieur le Président,  
Mesdames, Messieurs,  
Amis(es) quilleurs,

Par suite de la non-réalisation de l'AG en Moselle, je voudrais remercier le Plateau Fédéral pour l'organisation de ce rassemblement multidisciplinaire, et surtout Laurence qui depuis chez elle, en arrêt de travail à la suite d'une grosse entorse, a continué à œuvrer pour la FFBSQ. Merci Laurence Voici le bilan de notre discipline, depuis la dernière assemblée générale en Alsace.

- **Activité sportive :**

La saison qui va s'achever à la fin de ce mois pour le championnat s'est déroulé avec très peu de report à la suite de cas Covid.

Les finales du Challenge de la CEA (Communauté Européenne d'Alsace), de la Coupe de France et les attributions des titres de champions d'Alsace et Champions de France, dans toutes les catégories, se dérouleront au courant du mois d'avril et de mai. Les soirées des remises de Trophées auront lieu au mois de juin ainsi que la réunion des associations qui clôturera la saison 2022/2023, en même temps j'invite le Président pour les championnats de France du 14 mai 2023.

Après cela nous préparerons le déplacement des joueurs pour les Championnats d'Europe qui se dérouleront du 6 au 8 octobre en Autriche, sans oublier la préparation de la nouvelle saison 2023-2024.

Avec l'acquisition des kits Bowling, dont nous devons faire une adaptation du positionnement des quilles sur le plateau par rapport à notre jeu, nous avons également acquis des boules pour les jeunes qui sont plus légère que les standards et un diamètre plus grand 18.5 au lieu de 18.0 cm avec l'aide de l'ANS pour le développement.

- **Effectif :**

Le bilan des licenciés reste honorable, avec un début de saison au ralenti, seulement 1410 licences sportives, nous enregistrons pour cette fin de saison 2022/2023 1455 licences +3,2%

Ce qui fait au total 1691 toute licences confondues.

**Formation :**

Au niveau formation, nous attendons une nouvelle session multi disciplines, dans le Grand Est, pour le tronc commun, cette session n'est pas encore définie.

- **International :**

Par suite de l'annulation en 2022 en Autriche des Championnats d'Europe, une demande a été faite aux différents pays participant pour palier à cette annulation, malheureusement aucun pays ne s'est porté candidat vu le délai restant pour trouver un hôtel, le lieu de compétition etc...

Pour finir, je remercie tous les membres de mon Comité et du CSR de leurs collaborations et leurs engagements envers le St Gall et également à la vie Fédérale.

Bonne assemblée Générale à tous.

Merci pour votre attention.

Président CN St GALL

Après l'AG de Colmar en 2022, qui me semble t'il, avait été constructive, qui s'était déroulée dans un climat d'apaisement, et ce malgré l'absence du président, nous voilà de nouveau réunis pour une nouvelle AG.

Depuis un an, beaucoup d'eau a coulé sous le pont FFBSQ, beaucoup de choses se sont passées, mais malheureusement, tous les travaux que je m'étais engagé à mener à Colmar n'ont pu être réalisés. Rappelez-vous sur le volet financier, nous avons dit que régulièrement devaient être faits des points pour savoir où nous en étions de la réalisation du budget. Nous voulions aussi prendre contact avec le ministère afin de nous aider à la réécriture de nos statuts. Enfin, et il me semble que cela est plus important encore, nous avons dit que nous ne voulions pas d'un autre audit, et que nous étions prêts à travailler ensemble, tous de concert pour garder notre unité, mais aussi notre spécificité. Pour ma part, j'étais reparti dans cette belle région qu'est l'Alsace plutôt serein, avec l'impression d'avoir fédéré, d'avoir rassemblé beaucoup de monde autour de cette vision de la fédération.

Le retour en bureau directeur, puis en comité directeur m'a rapidement fait déchanter. Tout d'abord parce que le président, grandement aidé par la DTN ont fait table rase de toutes les propositions faites. Ils resteraient sur leur ligne de conduite, jamais clairement affichée, mais toujours exprimée de façon détournée, ou mieux encore, dans les discussions de comptoir, au hasard de visites dans telle ou telle discipline.

Cette position, au moins de décembre, c'est-à-dire après avoir commandé un audit contre l'avis du comité directeur, après avoir colporté un son de cloche qui sonnait faux au ministère, cette position donc, était de ne garder une fédération qui ne serait qu'unidisciplinaire. Bien évidemment cela supposait d'oublier le passé, d'où cette fédération vient, comment elle est née. C'était aussi oublier que notre organisation actuelle est juste, démocratique et que la diversité des disciplines, des niveaux de pratique (très locales à mondiales) et que la dimension culturelle font aussi notre richesse. Le manque de respect des statuts, c'est-à-dire du fondement même de notre fédération, la gouvernance à pensée unique nous ont amenés à voter une motion de défiance. On connaît la suite avec des démissions en cascade de la part de certains personnels ou bien membres du comité directeur. Nous en avons pris acte et avons repris le travail engagé il y a un an à Colmar. Oui notre fédération respectera bien la loi sur le sport en 2022, oui nous améliorons notre gestion financière afin que cela soit plus fluide, plus lisible, et oui nous nous battons pour que chaque discipline garde son autonomie, tout en restant fidèle au projet fédéral.

Pour faire un bref rapport sur les quilles de 8, l'année 2022 a marqué le retour des licenciés sur le terrain en nombre encore inférieur à celui de 2019, mais supérieur à 2021. Les jeunes, dont le nombre est d'environ 700, reste notre grande préoccupation car ce sont eux l'avenir de nos disciplines.

C'est pourquoi notre conseiller technique fédéral, Vincent Bousquet, a fait de nombreuses interventions auprès d'écoles, a formé des éducateurs et a pleinement rempli son rôle au sein des quilles de 8.

Pour terminer, et sans vouloir jeter plus d'huile sur le feu, la crise que nous venons de traverser a eu un impact inattendu, en tous cas pas par ceux qui l'ont provoquée : les disciplines à une exception près, ont montré une belle cohésion dans cette lutte, ont resserré les liens entre elles afin que survive l'état d'esprit originel : tous différents mais ne formant qu'un.

Je finirai avec une citation d'une femme politique, Madeleine Albright : « Les Hommes ont le pouvoir de changer tout ce qu'ils peuvent choisir ».

Je vous remercie de votre attention.

J. Sola

CLASSIC – Par M. Jacques MERLE - Président

Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs,

L'année écoulée a été sportive au véritable sens du terme. En effet les différents championnats à nouveau pu se dérouler normalement au fil des mois avec leur suspens habituel. La loi du sport à prédominé et les meilleurs ont gagné.

Les Championnats du Monde par équipes U23 (Juniors) et Championnats du Monde Individuels U50 (Seniors) se sont déroulés courant mai à ELVA près de TARTU en ETONIE. 14 Nations ont pris part à ces Championnats chez les U23 avec 324 participants et 15 pays ont participé chez les U50 avec 235 participants. La France était représentée par des masculins et des féminines dans chaque catégorie.

Deux de nos jeunes quilleurs ont obtenu la Médaille de Bronze en Tandem Masculins Juniors et un seniors masculin a décroché la Médaille de Bronze dans sa catégorie

BRAVO à ces Médailles et à leur Staff.

Nous avons introduit dans nos différents championnats, deux nouvelles compétitions, à savoir le Tandem et le Sprint en s'inspirant de ce qui se fait à l'international. Ces compétitions plaisent beaucoup, surtout aux jeunes et remportent un vif succès de fidéliser.

Au niveau de la formation, nous avons formé la saison écoulée des nouveaux arbitres. Il faut assurer la relève des anciens qui lèvent le pied. Une formation d'instructeur a pu être menée à son terme après deux ans de COVID. Un nouveau stage de formation d'arbitres est programmé pour cette année, tout comme une formation Tronc Commun Instructeurs.

Notre point faible de la discipline reste les finances où nous avons du mal à trouver des sponsors et autres mécènes. Nous sommes installés sur deux Régions seulement. Qui veut s'intéresser à nous ? Malgré plusieurs essais, une reconnaissance de notre discipline comme « Sport de Haut-Niveau » comme c'est le cas dans la plupart des autres pays, nous a été refusée par le Ministère, ce qui empêche la Fédération de toucher pour nous des subventions en conséquence.

Autre point qui pose toujours problèmes est l'emplacement où se trouvent nos quilliers. En effet, ceux-ci sont tous installés dans des complexes sportifs appartenant à des collectivités : Villes, Communautés de Communes, Métropoles. Plusieurs disciplines cohabitent dans le même complexe sportif et nous sommes tributaires des heures d'ouverture fixée par les administrations.

Pour conclure, je vous dirai qu'il faut voir l'avenir avec optimisme. Il ne faut surtout pas essayer de continuer à vivre sur nos acquis et de vivre avec nous anciennes habitudes. Les personnes, surtout les jeunes, ne veulent plus être liées par un calendrier, sportif dans notre cas. Alors soit, réfléchissons à une autre manière de faire vivre nos clubs, une manière qui corresponde

davantage aux aspirations de la société actuelle. Essayons de faire évoluer notre discipline en s'intéressant essentiellement aux jeunes et aux féminines. Notre avenir est un jeu et nous devons en assurer la suite et la relève.

Je vous remercie de votre attention

Jacques MERLE

Président du CN NBC

SCHERE – Par M. Jean François FERRETTI - Président

*Monsieur le Président.*

*Mesdames, Messieurs les grands électeurs.*

*Mesdames, Messieurs les membres du comité directeur. Amis sportifs.*

*Avant de vous présenter mon rapport, je voudrais vous exprimer mon grand regret de ne pas avoir pu organiser ce rassemblement annuel dans la région Grand Est et vous recevoir comme il se doit.*

*La forte augmentation des tarifs hôteliers, de restauration ainsi que le manque d'infrastructures adaptées de ces derniers, nous ont contraint à y renoncer et trouver rapidement une solution de repli.*

*Pour cela, je tiens à remercier tous les membres du comité directeur de la fédération et du plateau fédéral pour nous avoir relayé dans la prise en charge de notre Assemblée Générale 2023.*

*Nous avons encore subi la saison dernière, les conséquences du COVID sur l'effectif de nos licenciés.*

*L'augmentation est de 1% par rapport à la saison précédente soit 245 licences, nous accusons toujours une perte de 18 % sur l'effectif avant COVID qui s'élevait à 299.*

*Il semble néanmoins avoir un léger sursaut sur la saison en cours.*

*Le calendrier n'a pas été simple à gérer pour beaucoup de clubs par ces absences souvent répétées, mais les dirigeants ont fourni les efforts nécessaires pour que les championnats soient maintenus.*

*Nous avons malgré cela, constaté une belle hausse de 14% des jeunes, ce qui est dû en grande partie, au travail des instructeurs de nos écoles de quilles. Nous espérons continuer sur cette voie en touchant les scolaires avec un KIT QUILLE CAMPUS que nous souhaitons créer avec l'aide de subventions et surtout de la mise en commun des disciplines de quilles internationales afin d'avoir un volume plus important et ainsi réduire les coûts de production.*

*Le championnat a pris fin en mars avec le titre de champion de France pour le club de Faulquemont, champion de National 2 pour Gandrange et régional pour Ippling.*

*Les qualifications pour les coupes, les épreuves individuelles, tandems et les jeunes U14 ont pris le pas pour s'achever fin juin et début juillet par les finales sur les pistes de Metzervisse.*

*En compétitions internationales, nous avons participé du 15 au 21 juillet aux championnats du monde séniors à Trèves en Allemagne où nous avons remporté deux médailles de bronze, une en équipe et en individuel sur le SPRINT avec Pascal PETRY.*

*Nos couleurs se sont aussi affichées à la World Cup aux Pays-Bas, à Eyselshoven du 24 au 26 juin. Cette compétition rassemble les clubs champions, et l'équipe de La Quille Sportive de*

*Faulquemont est montée sur le podium avec une belle médaille de bronze, derrière le pays hôte et l'Allemagne.*

*Je félicite et remercie tous les participants, joueurs comme encadrants pour le travail effectué durant les préparations et relève le très bon état d'esprit des joueurs en compétition.*

*Nous terminons la saison sportive avec la satisfaction d'avoir contribué aux bons résultats de notre fédération sur le plan international.*

*Sur les axes de développement, certains clubs ont ouvert leurs portes à des centres spécialisés pour adultes (ESAT) afin de faire découvrir notre sport de quille. Plusieurs structures sont demandeuses sur l'Est du département. Des groupes de 5 à 8 personnes et leurs encadrants viennent régulièrement se divertir et changer leur ordinaire en faisant tomber les quilles. La possibilité de capter des futurs licenciés est très faible, voire peu probable, mais cela contribue pleinement au bien-être des patients.*

*La discipline a aussi participé à la manifestation « Octobre Rose » en collaboration avec la Ligue contre le Cancer de Moselle, le 29 octobre sur les pistes du club de Vigy.*

*Nous avons réussi à récolter la somme de 710 € malgré une contribution minime de la population.*

*Une personne du comité, Sarah PETRY, a participé en février, à la formation FEMIX dont l'objectif est de préparer les futures dirigeantes dans les instances sportives et aussi de proposer aux féminines de tenir un poste responsable au sein des clubs, des départements ou régions.*

*L'action « Amène une copine » est prévue cette saison dans le but d'améliorer et augmenter la mixité dans nos diverses compétitions.*

*Pour la formation d'arbitre, nous n'avons pas réussi à regrouper assez de personne pour la dernière session. Celle-ci est reportée sur la saison en cours, avec comme objectif d'assurer dans le même temps, une remise à niveau des confirmés et ainsi regrouper un plus grand nombre de candidats.*

*Pour le moment, nous avons assez d'instructeurs au niveau des écoles de quilles pour assurer l'encadrement de nos jeunes. Une nouvelle campagne sera programmée cette année pour assurer les futures demandes, que nous souhaitons nombreuses, suite à notre volonté de faire découvrir et développer notre sport en milieu scolaire. Nous envisageons de mettre en place ce dispositif dans quelques écoles à proximité de nos structures, lors de la prochaine année scolaire.*

*Un de nos objectifs majeur est d'attirer les jeunes pour rétablir dans un premier temps, mais surtout augmenter notre effectif sportif. Nous devons les sensibiliser à la pratique et notamment les inviter à participer et s'engager au sein des clubs.*

*Pour ce faire, nous espérons que la saison prochaine nous aurons enfin la possibilité d'accéder à la base de données de notre fédération et ainsi, établir dans les temps et comme il se doit, les licences de nos futurs adeptes.*

*Je conclurai ce rapport en remerciant tous les élus du comité directeur, du plateau fédéral, toute l'équipe de mon comité national, sans oublier l'ensemble des bénévoles pour le travail effectué durant la saison et le temps que vous y avez accordé.*

*Je vous souhaite à toutes et tous une agréable Assemblée Générale.*

*Merci de votre attention.*

*Jean-François FERRETTI*

*Président CNBS*



Quilles au Maillet – Pas de rapport d'activité du président – M. Alain BOVO étant excusé à cette assemblée générale.

## 5/ Rapport Financier du Trésorier Général présentant les comptes de résultats de l'exercice 2022

Bonjour Messieurs, Mesdames,

Monsieur le président

Les comptes 2022 ont été donnés avec du retard, veuillez nous excuser.

Il y a eu un problème de passation des documents, la commission des finances va travailler dessus pour faire en sorte que le cabinet BGH puisse avoir les dossiers le plus vite possible en fin d'exercice pour nous donner les arrêtés de compte dans les délais.

Je remercie le Cabinet BGH et le commissaire aux comptes M. Alain JOMBART pour leur travail.

Donc nous arrivons avec un compte de résultats déficitaires pour la fédération de -100 744 €.

Je rappelle que nous recevons de l'état une subvention 268 664 €, cette subvention est composée de :

- ANS - labélisation des clubs pour 113 650 €
  - 56 825€ aux clubs
  - 24 550 € aux comités départementaux
  - 32 275€ aux ligues régionales
  
- Le reste pour le Haut Niveau et les aides de l'état pour 155 014 €

Les fonds reportés pour 26 000€

Le trésorier général demande s'il y a des remarques

Françoise AUGUSTIN demande la parole pour remercier encore une fois les quilles pour nous avoir accompagné pour faire valider le budget prévisionnel de l'an dernier.

Françoise rappelle que l'année dernière la discipline Bowling présentait un déficit de 230 000 € et explique pourquoi un tel déficit. Le CNB avait prévu des gros budgets de développement et a eu comme instruction des anciens dirigeants de ne plus faire de développement au sein de nos CN et que le développement serait porté par la fédération.

Et aussi de l'ordre de 30 000 € ou 40 000€ dans les budgets nous avons prévu pour cette année que le logiciel LARS pour la gestion des scores pour le bowling soit en fonctionnement au prorata de l'année comptable, nous aurions pu avoir entre 30 000 ou 35000 € d'amortissement. Que l'on n'a pas eu puisqu'il n'est pas en fonctionnement.

Je tenais à préciser les choses et je remercie encore les Quilles.

Alain JOMBART indique qu'il est important de préciser concernant le logiciel LARS et demande à Emilie (BGH) d'indiquer quel impact a le logiciel dans le bilan.

Emilie indique au niveau du bilan, il y a 128 000 € qui correspondent au logiciel que l'on retrouve dans l'actif dépenses.

Alain JOMBART indique que ces 128 000 € pèsent sur le total des actifs de façon très importante puisqu'ils représentent au total 180 000€.

Autre point important qui n'est pas à l'ordre du jour, il y a une base très importante de mécénat d'abandon de frais cette année pour 47000 € en 2022 qui est lié entre autres à la hausse des frais kilométriques qui ont été votés par le gouvernement. Avec Arnaud nous avons refait des attestations pour compléter les attestations fiscales pour ceux qui ont engagé des frais.

Il y a eu deux certifications, une première émise fin janvier et une deuxième en complément.

Le Président indique qu'il est plus avantageux de faire un CERFA d'abandon de frais en fin d'année pour l'ensemble des membres élus que de faire une note de frais avec les 0.26 € qui sont devenus obsolètes.

M. MERLE a une remarque à faire au cabinet BGH, lorsque M. GRANDIN a mis en place la comptabilité des CN au cabinet BGH, il était prévu que les comités nationaux reçoivent une situation tous les trimestres des comptes.

BGH indique lors du contrat de base il n'était pas prévu de sortir des situations tous les trimestres pour chaque comité national.

Alain JOMBART indique dans ces cas-là il faut faire un nouveau contrat entre le cabinet comptable et la fédération avec des nouvelles missions et que les honoraires changent.

M. JOVIADO indique historiquement le cabinet BGH n'avait pas la main sur toutes les disciplines sauf le bowling. Le cabinet comptable récupérait chaque comptabilité de CN une fois par an et les intégrait pour faire la comptabilité globale de l'entité fédérale.

Actuellement nous avons la comptabilité de toutes les disciplines et nous sommes plus à même d'être à jour plus régulièrement et d'essayer d'harmoniser en collecte et en communication.

Il est demandé aux trésoriers des disciplines de déposer les pièces comptables tous les mois ou tous les trimestres pour pouvoir sortir dans les délais les arrêtés des comptes en fin d'année.

Le Président demande de mettre en place avec la commission des finances, un rétro planning afin de respecter les délais d'envoi des pièces comptables et il rappelle qu'il s'agit aussi une demande du ministère.

## **6 / Rapport du commissaire au compte (annexe 3)**

Alain JOMBART indique à l'assemblée qu'il a deux rapports à présenter et revient sur le délai de communication des comptes 3 semaines avant l'assemblée générale.

Il indique qu'ils ont travaillé avec Emilie jusqu'à la dernière semaine avant l'assemblée générale pour présenter des comptes qui soient certifiables et nous avons eu des informations complémentaires sur les actions de formation continue de la fédération, et ça doit être intégré dans les comptes annuels.

Il explique qu'il n'est pas facile de sortir des comptes annuels 3 semaines avant l'assemblée générale, tout en s'imposant des délais d'où l'importance d'avoir un rétro planning pour que tout se passe bien.

Nous avons émis un rapport de certification des comptes 2022, c'est celui qui sera joint aux comptes annuels.

Le deuxième rapport sur les conventions règlementées est tout aussi important que le premier. Il porte sur les relations entre des administrateurs (comité directeur) de la Fédération et la Fédération normalement toute prise d'intérêt ou remboursement un peu particulier ou des contrats conclus un peu hors normes.

Alain JOMBART indique n'avoir rien vu au travers des pièces comptables.

Nous passons au vote des comptes 2022 – y a-t-il des remarques ?

Pas de remarques.

### **Vote 3 : Approbation des Comptes 2022**

Nombre de voix : 1390

Pour = 1352

Contre = 0

Abstention = 38

Approbation des comptes 2022

Question : quel est le fonds de réserve ?

Réponde : il était à 829 779 € à la fin de l'année dernière et il sera de 729 035€ à la fin de cette année.

### **Vote 4 : Approbation de l'affectation du résultat au fonds de réserve**

Nombre de voix : 1390

Pour = 1369

Contre = 0

Abstention = 0

Approbation de l'affectation du résultat au fonds de réserve 2022 à l'unanimité.

### **Vote 4 : Approbation du rapport sur les conventions réglementées**

Nombre de voix : 1390

Pour = 1369

Contre = 0

Abstention = 0

Approbation du rapport sur les conventions réglementées à l'unanimité.

## **7 / Présentation des nouveaux tarifs par le trésorier général**

Voir documents en annexe : 4

Présentation des nouveaux tarifs 2023/2024.

Il est proposé de mettre en rouge les augmentations de tarifs pour l'année prochaine.

M. JOMBART fait une remarque, celle d'uniformiser les tarifs avec une licence pour toutes les disciplines.

Un débat s'engage,

Le président indique, pour donner suite aux directives du Ministère tous les paiements des licences arriveront à la Fédération et une redescende financière sera faite aux disciplines pour leur fonctionnement.

La secrétaire générale demande s'il y a des remarques et demande de passer au vote

Pas de remarques

## Vote 6 : Approbation des nouveaux tarifs des huit disciplines

Nombre de voix : 1390

Pour = 1390

Contre = 0

Abstention = 0

Approbation des nouveaux tarifs des huit disciplines à l'unanimité.

## 7 / Présentation du budget prévisionnel 2023

Voir documents en annexe : 5

Le trésorier général annonce le budget prévisionnel 2023 à – 77 593,81 € dont 40 000 € pour le budget fédéral et le reste pour les disciplines

Jérôme indique qu'il y a 12000 € qui sont attribués aux Quilles de huit pour les championnats de France à Montpellier.

Le trésorier général indique pour 2023, la contribution sera prélevée tous les mois et qu'un échéancier sera envoyé à tous les trésoriers des disciplines.

La secrétaire générale demande s'il y a des remarques – Pas de remarques  
Nous passons au vote

## Vote 6 : Approbation du budget prévisionnel 2022

Nombre de voix : 1390

Pour = 1390

Contre = 0

Abstention = 0

Approbation du budget prévisionnel 2023 à l'unanimité.

## 10 / Election de 4 membres au Comité Directeur

Le président présente la liste des candidatures arrivée à la fédération et contrôlée pour M. Christian PLOMION Président de la Commission de Surveillance des Opérations Electorale.

Toutes les candidatures transmises sont parvenues conformes selon les critères de l'article 6.1 du règlement intérieur et dans les délais prescrits (date limite d'envoi au 11 mars 2023)

NOM - Prénom	COLLEGE GAL	DISCIPLINE	LIGUE REGIONALE
BOTTECCHIA Nicole	X	Bowling	Ile de France
RATSIMIHAH Janine (Médecin)	X	Bowling	Grand Est
CARTIGNY Patrice	X	Saint Gall	Grand Est
DARRE Jean Paul	X	Bowling	Provence cote d'azur - corse
JACQUES Denis	X	Bowling	Centre val de Loire
KARCZEWSKI Olivier	X	Bowling	Centre val de Loire
LEDOUX Laurent	X	Bowling	Bourgogne France Comte
LIGNON Jean Marc	X	Bowling	Auvergne Rhône Alpes
MOTYL Serge	X	Bowling	Provence cote d'azur - corse
REDELBERG Daniel	X	Bowling	Grand Est

Dans l'ordre du jour, le point 10 Election de 4 membres au Comité Directeur n'est pas conforme à nos statuts, sur les 4 membres à élire au Comité directeur, nous avons un poste réservé pour le médecin. Sur la liste des candidats nous avons une candidate médecin.

La Secrétaire Générale demande aux représentants si nous pouvons modifier ce point et faire l'élection du Médecin et ensuite de 3 membres du Comité Directeur.

Les représentants régionaux donnent leur accord à l'unanimité.

Le Président demande aux candidats présents de venir se présenter et d'expliquer leurs motivations et après nous passerons au vote à bulletins secrets avec un dépouillement sous la surveillance de la Commission électorale.

Résultat des votes :

Le docteur Janine RATSIMIHAN a été élue avec 1140 voix pour le poste du médecin

Nicole BOTTECCHIA a été élue membre du Comité Directeur avec 1089 voix

Patrick CARTIGNY a été élu membre du comité Directeur avec 1104 voix

Les 7 autres candidats n'ayant pas la majorité absolue, un 2<sup>ème</sup> tour a été réalisé à bulletin secret Denis JACQUES a été élu membre du Comité Directeur avec 575 voix.

Le Président félicite les 4 membres élus au comité directeur.

## **8/ Questions diverses**

Aucune question diverse n'a été envoyée à la Fédération pour cette assemblée générale.

Les personnes présentes sont invitées à s'exprimer

Envoi d'un courrier aux licenciés de plus de 50 ans de la Société AUDIKA. Comment cela a-t-il pu se faire ? les données des licenciés nous appartiennent. Pour faire ce type de publicité il faut l'accord de chaque licencié. Cet envoi a été fait sous la précédente Présidence. L'envoi a été sous-traité à une Société spécialisée dans ce type d'envoi qui s'est engagée à détruire ce fichier. Les frais d'envoi ont été pris en charge par la Société AUDIKA. La discipline ST Gall a refusé tout envoi. La Société AUDIKA a versé 1500 €

Action OCTOBRE Rose de nombreuses disciplines ont participé à cette action. Où en est le tableau récapitulatif des dons 2022 pour la Ligue contre le Cancer ? Laurence RIOU va s'informer sur le suivi de cette action.

Le commissaire aux comptes revient sur les différents documents officiels présents sur le site internet fédéral et qu'il faut impérativement mettre à jour.

Le Président intervient et explique que le rendez-vous prévu avec la directrice des Sports est fixé au 5 avril.

Les statuts sont en cours de mise en conformité avec la Loi du Sport de Mars 2022. Le Copil de Gouvernance travaille sur les différentes parties et une première version doit être envoyée mi-avril. Le règlement intérieur et ses annexes seront remis à jour également pour être en conformité avec les nouveaux statuts. Les nouveaux statuts, règlement intérieur et le règlement financier seront proposés lors d'une assemblée Générale extraordinaire afin d'être validés avant la prochaine Assemblée Générale Elective.

Le Président clôt l'assemblée générale et remercie les personnes présentes.



Fédération affiliée au  
C.N.O.S.F  
Membre de la FIQ

**PROJET procès-verbal  
Assemblée Générale Ordinaire  
Le samedi 25 mars 2023**

**LABEGE - TOULOUSE**

---

## **ANNEXE 1**

**Feuille d'Emargement**

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE FFBSQ - 25 MARS 2023

LIGUE REGIONALE	Disciplines	Licences	voix discipline	Représentants	Suppléants	voix représentant	Voix présentes	Représentant Présent	Emargement
AUVERGNE - RHONES ALPES	Bowling	1 000	33	BERTHOMIERE Patrick		33	33		
	Bowling		34	KERRIEN Yves		34			
	Bowling		33	MOREAU André		33	33		
BOURGOGNE - FRANCHE COMTE	Bowling	644	33	BUCHIN Jean-Claude	VERET Dominique	33			
	Bowling		32	BELZ Pascale		32			
	Classic	313	32	MILLET François	MILLET Caroline	32			
BRETAGNE	Bowling	454	23	LE SCOUR Jean-Yves	NEVEL Yvon	23			
	Bowling		23	pas élu					
CENTRE VAL DE LOIRE	Bowling	788	39	JACQUES Denis	JACQUES Pécota	39	39		
	Bowling		38	MALARD Claudine	TUILARD Jean-Marc	38	38		
GRAND EST	Bowling	912	31	MARQUIS Claude	VIATOUX Nathalie	31	31		
	Bowling		31	LIGIER Michel	PROCCUREUR Alain	31	31		
	Bowling		30	pas élu	pas élu				
	Classic	597	30	RAUSCHER Pascal	MERLE Jeanine	30	30		
	Classic		30	MERLE Jacques	BOEHRINGER Sandrine	30	30		
	Schere	248	25	SPINDLER Warner	HARTER Danielle	25	25		
St Gall	St Gall	1 717	57	KIENTZLER Christian	DIRINGER Didier	57	57		
	St Gall		53	UNVERZAGT Guy	NGUYEN Claude	53	53		
	St Gall		57	MEYER Bernard	FROHM Christine	57			
	St Gall		57						
HAUT DE FRANCE	Bowling	761	39	POGY Alain	WESTE Michel	39	39		
	Bowling		38	TRAUTMANN Philippe	PETIT Martial	38	38		
ILE DE FRANCE	Bowling	1 086	36	BOTTECCHIA Nicole	PETRET-RACCA Solange	36	36		
	Bowling		36	HACHE Jean-Luc	DUBOIS Philippe	36	36		
	Bowling		35	MAURICE Frédéric	VATEL Francis	35	35		
	Quilles de 8	93	10	CALMEL Jean-Marc	DAUBAN Philippe	10			
NORMANDIE	Bowling	761	39	RENAUDINEAU Eric	PLONION Babeth	39	39		
	Bowling		38	ROBERT Philippe	SIGNVILLE Philippe	38	38		
NOUVELLE AQUITAINE	Bowling	1 320	45	DESCHAMPS Jean-Marc	LAVRUT Nadine	45	45		
	Bowling		44	TURLOTTE Jean-Luc	GAUDIN Christine	44	44		
	Bowling		44	CORALUX Jacqueline	DURIEUX Lionel	44	44		
	Quilles de 9	208	21	LAFENETRE Gilbert	LAMAISON Jean-Jacques	21	21		
	Quilles au Maillet	-	0	pas élu					
Quilles de 8	Quilles de 8	203	21	LESTOUQUET Serge	LALANNE Pascal	21	21		
	Quilles de 8		21						
OCCITANIE	Bowling	883	30	BLIN Daniel	BREHIN Thierry	30			
	Bowling		30	ROJO Arnaud	CATALA Gérard	30	30		
	Bowling		29	VIANET Jean	PORTARIES Alain	29	29		
	Quilles de 9	42	7	CONTE Dominique	DUCOM Nicolas	7			
	Quilles de 8	23	4	pas élu	pas élu				
	Quilles de 8	4 313	108	SOLA Jérôme	RODOLPHE Sophie	108	108		
	Quilles de 8		108	DAVID Antoine	FERRIERES Ghislain	108	108		
	Quilles de 8		108	REGOURD Jacques	BOU Geraldine	108	108		
Quilles de 8		108	TURLAN Frédéric	LABIT David	108	108			
Quilles au Maillet	254	26	CENAC Jean-Claude	BOVO Alain	26				
P.A.C.A. et CORSE	Bowling	543	28	RAJAUD Catherine	DARRE Jean-Paul	28			
	Bowling		27	BOVA Jean-Claude	DESSIEUX Jean-Philippe	27	27		
PAYS DE LA LOIRE	Bowling	612	31	AUGUSTIN Françoise	GUILLOU François	31	31		
	Bowling		31	SALMERON Michélel	MERCERON Benjamin	31			
GUADELOUPE	Bowling	-	0	pas élu	pas élu				
GUYANE	Bowling	-	0	pas élu	pas élu				
NOUVELLE CALEDONIE	Bowling	75	10	pas élu	pas élu				
REUNION	Bowling	10	1	pas élu	pas élu				
TOTAL		51	17 820	1891	43	1735	1390		

31 représentants pour 1390 voix

FRANCOIS